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ДЕНЬ СОВЕТСКОЙ КОНСТИТУЦИИ
5 декабря все трудящиеся 

Советского Союза отметили 
День Конституции.

Советская Конституция,
утвержденная Чрезвычайным 
VIII Всесоюзным' съездом Со
ветов, отражает основные прин
ципы социализма, победившего 
в нашей стране.

Важнейшей особенностью 
Конституции Советского Союза 
является ее последовательность 
и до конца выдержанный демо
кратизм. Она отвергает всякое, 
прямое или косвенное, нера
венство граждан. Положение 
гражданина в социалистическом 
обществе определяют его лич
ные способности и личный 
труд, а не имущественное и не 
служебное положение, не пол и 
не национальное происхожде
ние. В Советском Союзе нет 
ни эксплуататоров, ни эксплуэ- 
тиоуомых, нет расового и на
ционального угнетения. Рабо
чий класс и крестьянство Со
ветского Союза сплочены в 
едином братском нерушимом 
союзе.

В советском обществе гос
подствует идеология дружбы 
народов, идеология равноправия 
всех рас и наций. И в этом 
заключается велинайшее пре
восходство советской демокра
тии над СЬТОМЯЛЬНОЙ, призрач
ной демократией капиталистиче
ского общества.

Права советских граждан, га
рантированные натней Кон-1 
ституцией, незыблемы и свято 
обепегаются.

Граждане Советского Союза 
имеют право на образование. 
Это право обеспечивается по
стоянно растущей сетью школ, 
техникумов, высших учебных 
заведений, вечерних школ ра
бочей молодежи. В настоящее 
время осуществляется переход 
от семилетиего к всеобщему 
среднему образованию.

Только в Российской Фе
дерации за один 1953 год от
крыто более тысячи средних 
школ. Значительно расширяется 
среднее образование без отры
ва от производства. В РСФСР 
в 1953/54 учебном году обуча
лось без отрыва от производ
ства около миллиона молодых 
рабочих и колхозников.

Из года в год растет в на
шей стране армия советского 
студенчества. Более полутора 
миллионов граждан Советского 
Союза обучается в высших 
учебных заведениях, и из них 
более семи тысяч учится в на
шем орденоносном Томском по
литехническом институте.

На примере нашего институ
та очень ярко видно, как дале
ко шагнуло высшее образова
ние в стране социализма. Если 
с 1906 по 1917 год бывший 
Томский технологический ин

ститут выпустил 564 инженера, 
то только в нынешнем, 1954 
году, подучили дипломы инже
неров 1074 выпускника Том
ского политехнического инсти

тута, что в 72 раза больше, 
чем в 1906 году, когда состо
ялся первый выпуск. За годы 
Советской власти институт под
готовил более восьми с поло
виной тысяч инженеров.

Из года в год растет мате
риальная база института. Вы
строено семь многоэтажных 
зданий студенческих общежи
тий. На днях вступает в строй 
новое учебное многоэтажное 
здание, увеличивается число 
лабораторий оснащенных но
вейшим оборудованием. Наши 
студенты имеют полную воз
можность плодотворно учить
ся, работать в научно-исследо
вательских кружках.

Многотысячный коллектив 
нашего института работает 
много и упорно, чтобы выпол
нить большую и почетную за
дачу — дать стране высоко
квалифицированных сшециали-1 

стов.

Перед выборами
Ежедневно по вечерам в 

агитпункт по ул. Усова, 13, 
приходят избиратели, чтобы 
почитать свежие газеты, жур
налы, получить консультацию 
по интересующему их вопросу, 
провериться в избирательном 
списке.

Более 25 агитаторов горно
эксплуатационного факультета 
ведут здесь разъяснительную 
работу по выборам в народные 
суды. В агитпункте организу
ются беседы, лекции, консуль
тации на общественно-политиче
ские и естественно-научные те
мы. Их проводят преподавате
ли, лекторы, юристы-консуль-

На конферен
10 декабря с. г. в Москву 

выезжает делегация на V Все
союзную конференцию ДСО 
«Наука» от Томской области. 
В состав делегации входят 
представители нашего институ
та — председатель правления 
спортклуба Г. Огнев и препода
ватель кафедры физического 
воспитания и спорта тренер 
баскетбольной секции Н. Зи
новьева.

1 декабря на совместном за- ■ 
седании правления спортклуба' 
с председателями советов физ
культуры факультетов делега
там дан наказ от коллектива

1 народные суды
танты. Здесь уже прошло 7 бе
сед: о Положении о выборах на
родных судов, о международ
ном положении, обращение пе
редовых московских предприя
тий о досрочном выполнении 
пятого пятилетнего плана, кон. 
сультации по правовым вопро
сам, о политике Советского 
Союза по германскому вопросу 
и т. д.

До 12 декабря будет прове
дено еще 5 лекций и беседа: 
«Ответы на вопросы избирате
лей».

М. СЕДЛЕЦКАЯ, 
студентка группы 323-1.

(ию в Москву
спортсменов института — на 
конференции и в Министерст
ве высшего образования СССР 
рассказать о тяжелом положе
нии о развитием спорта в на
шем институте из-за отсутствия 
спортивных сооружений и не
достаточности материальной ба
зы, без чего невозможно соз
дать условия для занятий спор
том всем студентам.

За помощью с этим вопросом 
решено обратиться в ЦК КПСС 
и ЦК ВЛКСМ, а также напи
сать письма в газеты «Комсо
мольскую правду» и «Совет
ский спорт».

Г. ОГНЕВ.

☆ ☆

Декларация правительств стран—участников в Москов
ском Совещании европейских стран по обеспечению мира 
и безопасности в Европе горячо и единодушно одобрена 
коллективом Томского политехнического института.

☆  ☆

Л\Ь1— за мир!

Во всех учебных корпусах 
политехнического института 
прошли многолюдные митинга 
студентов, научных работников, 
рабочих и служащих.

Бурными аплодисментами 
выразили свое одобрение Дек
ларации Московского Совеща
ния европейских стран по обес
печению мира и безопасности в 
Европе студенты и преподавате
ли геологоразведочного факуль
тета. Выступивший первым 
профессор доктор Белицкий 
сказал:

— Империалисты готовят но
вую войну. На нашей стороне 
правда, ясная и понятная гаж- 
дому простому человеку. Мы 
не допустим войны. Ее не хотят 
простые1 люди.

— Раздираемый непреодоли
мыми внутренними противоре
чиями, капиталистический мир 
не раз ввергал человечество в 
пучину мировых войн, — зая 
вил старший преподаватель 
Кельдюшев на митинге механи
ческого факультета. Миллионы 
человеческих жизней, море слез 
и горя, разрушенные и сожжен
ные города и деревни, — вот 
что несет война простым лю
дям. Советский народ и все I 
простые люди мира решигсель-1

но заявляют: «Нет, не допустим 
войны!» Все мы приветствуем 
и поддерживаем Декларацию 
Московского Совещания. Мы 
приветствуем и поддерживаем 
инициативу нашего Советского 
правительства о создании сис
темы коллективной безопасно
сти в Европе.

Студент Абрамов говорил о 
том, что Московское Совещание 
выразило стремление всех на
родов мира к миру.

— Мы, студенты То мех ото 
политехническою института, — 
заявил т. Абрамов,—полностью 
поддерживаем Декларацию, 
принятую на Совещании по со
хранению мира и безопасности.

Студент Телешев призвал 
всех студентов ответить на 
Декларацию отличной учебой.

— Пусть это будет нашим 
вкладом в общую борьбу за 
мир! — так под громкие апло
дисменты присутствующих за
кончил свое выступление Теле
шев.

Митинга прошли с большим 
подъемом и показали горячее 
желание всего многотысячного 
коллектива института внести 
свой вклад в общее дело борь
бы советского народа за мир и 
безопасность во всем мире.

Вера Ивановна 
Котова

Общественность нашего ин
ститута в третий раз кандидатом 
в народные заседатели выдви
гает Веру Ивановну Котову, 
оказывая ей свое большое до
верие.

С 1948 года Вера Ивановна 
является народным заседате
лем. И доверие своих избира
телей она с честью оправдала. 
Всегда помня о том, что совет
ский суд не только каратель
ный, но и воспитательный ор
ган, Вера Ивановна каждый 
раз вникает в причины, толк
нувшие человека на преступле
ние, и правильным решением 
стремится помочь ему испра
виться.

Гордится В. И. Котовой и 
коллектив кафедры гра
фики, где она работает 
9 лет ассистентом. Явля
ясь профоргом кафедры и 
уделяя много времени общест
венной работе в институте, Ве
ра Ивановна одновременно ра
ботает творчески как худож
ник-живописец. На каждой го
родской художественной вы
ставке мы встречаем картины 
В. И. Котовой. Она же предсе
датель Томского областного от
деления союза советских ху
дожников.

Скромная и добросовестно 
относящаяся к своим обязанно
стям, Вера Ивановна завоевала 
к себе глубокое уважение все
го коллектива нашего институ
та. В. КАЩУК,
ассистент кафедры графики.

Н А Ш И  К А Н Д И Д А Т Ы

ПО И Н С Т И Т У Т У
„Известия 1ПИ“

Вышли из печати 75-й и 79-й 
томы «Известий Томского по
литехнического института».

В 75-м томе большое место 
занимают работы профессоров 
А. М. Розенберга, И. И. Ере
мина и сотрудников кафедры 
резания металлов. В сбор
нике участвуют шесть из семи 
кафедр механического факуль
тета.

Работы профессора В. К. Не
чаева посвящены вопросам ре
гулирования двигателей и кру
тильным колебаниям. Инте
ресна работа отаршего препо
давателя С. И. Шубовича, вы
полненная в содружестве с 
инженерно-техническими работ
никами Томского электромеха
нического завода. Вопросам 
прочности машин, механизмов 
и горных пород посвящены 
работы доцентов В. П. Шубина, 
И. Р. Коняхина, М. Г. Пин
ского, И. В. Родионова и 
О. Д. Алимова. Вопросам рас
чета пневматических молотков 
посвящены работы П. А. Ала- 
бужева.

Кафедра металловедения 
представлена работами Н. Д. 
Тютевой, И. В. Слосман, Еро
феева и Черникова.

В сборнике выступают и мо
лодые научные работники, ас
пиранты.

Инженеры, научные работни
ки, аспиранты и студенты най
дут в сборнике весьма ценные 
научные данные. Тематика 
сборника широка, многообразна 
и интересна, а результаты 
представляют практическую и 
научную ценность.

К сожалению, в сборнике от
сутствуют студенческие рабо
ты.

Несмотря на большой объем 
(486 страниц), том довольно 
тщательно отредактирован. Ре
дакционная коллегия механиче
ского факультета (ответствен
ный редактор профессор 
А. Н. Добровидов) проделала 
большую работу.

Сейчас готовится очередной 
том по механическому факуль
тету.

М. ПИНСКИЙ, 
доцент.

V
В 79-м томе «Известий» по

мещены работы научных со
трудников горно-эксплуатацион
ного факультета: Г. Е. Бакано- 
ва, А. Ф. Каратаева, П. А. 
Леонова, Е. Д. Основина, В. В. 
Проскурина. Работы содержат 
новый материал по вопросам 
вскрытия разработки месторож

дений, борьбы о подземными 
пожарами, вентиляции, теории 
взрывных работ и являются 
результатами исследователь
ских работ.

Материалы сборника пред
ставляют большой интерес как 
для научных работников, так и 
для студентов, особенно при 
выполнении дипломных проек
тов.

75-й и 79-й томы «Известий» 
имеются в библиотеках и в чи
тальных залах института.

Б. КОРТЕЛЕВ, 
доцент.

Защита диссертаций
На заседании ученого со

вета института была успешно 
защищена диссертация на со
искание ученой степени док
тора технических наук доцен
том кафедры теоретической 

механики Алабужевым Петром 
Михайловичем.

Работа П. М. Алабужева яв
ляется результатом многолет

них исследований работы элек- 
тропневматических машин удар- 

I ного действия.
Задачи данного исследова

ния были поставлены перед 
учеными нашего института 
Томским электромеханическим 
заводом в 1940—42 гг. и выте
кали из того, что угольная 
промышленность и особенно 
горнорудная промышленность 
остро нуждаются в отбойных и 
бурильных молотках о электри
ческим приводом. Но создание 
таких машин на основании 
многочисленных предложений 
изобретателей, без необходи
мых расчетов, позволяющих 
правильно выбрать основные 
параметры машин, в большин
стве случаев оканчивалось не
удачами.

В работе П. М. Алабужева 
проанализированы причины не
удачи при создании электро- 
пневматических отбойных и бу
рильных молотков, приведены 
глубокие теоретические и экс
периментальные исследования 
различных вариантов конструк
тивного выполнения ударных 
машин; исследована взаимо
связь машины с инструментом, 
инструмента с разрушаемой 
средой; исследован процесс 
разрушения горных пород вы
сокой крепости при ударно-вра
щательном бурении; разработа
ны методы предварительных и 
уточненных расчетов рабочего 
процесса электрапневматиче- 
оких машин ударного действия; 
даны рекомендации для созда
ния высокопроизводительных

бурильных молотков. В про
цессе выполнения работы была 
создана оригинальная аппарату
ра для экспериментального ис
следования быстроменяющихся 
процессов и ударных нагрузок.

Работа П. М. Алабужева по
лучила высокую оценку ряда 
ученых, работающих в данной 
области науки и техники и в 
смежных областях.

Успешному разрешению по- 
ставденных задач во многом 
способствовало то, что работа 
выполнялась П. М. Алабуже
вым в тесном творческом со
дружестве с инженерно-техни
ческими работниками Томского 
электромеханического завода и 
с учеными других институтов. 
Для проведения экспериментов 
использовалось оборудование 
различных кафедр и лаборато
рий. Для решения ряда задач 
привлекался широкий круг на
учных работников, лаборантов 
и студентов института различ
ных специальностей.

О. АЛИМОВ.
18 ноября состоялась защита 

кандидатской диссертации аспи
рантом В. М. Аксененко на те
му: «Взаимодействие галогено
органических соединений с йо
дистыми солями». Диссертан
том детально изучен один из 
методов органического синтеза, 
до сих пор еще очень мало 
применявшийся, выявлен меха
низм реакции, установлена 
определенная зависимость на
правления химического процес
са от состава и строения взя
тых веществ.

Диссертанту было задано 
много вопросов. Ученый совет 
химико - технологического фа
культета единогласно признал 
диссертанта достойным искомой 
степени.

Литературный
коужок

При редакции газеты «За 
кадры» начал свою работу ли
тературно - художественный 
кружок. Прошло три собеседо
вания, на которых обсуждался 
вопрос, как и о чем писать, а 
также разбирались произведе
ния студентов.

Следующее занятие кружка 
состоится 13 декабря, в 10 ча
сов вечера, в помещении ре
дакции.

Призываем всех молодых 
поэтов и прозаиков принять 
участие в интересной и полез
ной работе нашего коллектива.

Члены литературного 
кружка.



2 З А  К А Д Р  И

О б с у Ж д а е м  п и с Ь м о  
„ Э т о  и е с т Ь  х у л и г а н с т в о "

Т о в а р и щ и !
В газете «Красноярский 

комсомолец» мы прочитали 
статью «Это и есть хулиганст
во» о поведении Г. Слабышева, 
порочащего честь выпускников 
нашего института.

Нам неприятно слышать о 
том, что из рядов комсомоль
ской организации нашего ин
ститута порой выходят моло
дые инженеры с низкими мо
ральными качествами, о том,

Дорогая редакция!
Прочитав статью в вашей га

зете от 30 ноября с. г. «Это и 
есть хулиганство», почему-то я 
сразу представила наше группо
вое комсомольское собрание (от 
29-Х1), на котором обсуждался 
вопрос о дисциплине в группе, 
в частности о поведении Сер
гея Олейникова.

На первый взгляд кажется, 
что это культурный, энергич
ный юноша, но мы, находясь с 
ним в одном коллективе почти 
четыре года, ничего подобного, 
к сожалению, сказать не мо
жем...

Кто же такой Олейников? 
Может, он пьяница, дебошир, 
развратник? Нет!

Это скорее образованный 
хам, хитрый «политик» и про
сто эгоист!

Олейников проявил себя не 
сразу. Сначала он просто «ми
ло шутил», потом эти шутки 
стали переходить в явное хам
ство, а теперь он сам не разби
рает, где шутка, а где хамство. 
Он, например, не считает за
зорным любого члена группы 
(будь то девушка или парень) 
обозвать грязными словами, 
вызывающе развязно держится 
не только с товарищами, но и 
с преподавателями, с ними он 
чуть ли не на «ты».

А все почему? Потому что 
'нам же недосуг было во-время 
«оборвать» его, серьезно обсу
дить его поведение.

Помню, еще на первом курсе 
комсорг группы Г. Васильева 
на курсовом собрании ставила 
вопрос о пребывании Олейни
кова не только в комсомоле, но 
и в институте.

Но что вы? Разве можно так 
сразу?! Ведь Олейников — от
личник учебы, спортсмен! И 
наша группа взяла его под 
свою защиту, а собрание вы
несло ему строгий выговор с 
занесением в личное дело.

Пользуясь этим покровитель
ством, он стал еще развязнее. 
Молчать стало невыносимо. А 
тут еще случай драки его с 
одним студентом группы.

Нет, он и теперь считает се
бя невиновным, даже решил по
дать в групповое бюро заявле
ние о снятии с него выгово
ра (?!).

Тут-то и началось! Припом
нили все: и мелочное присвое
ние им чужих вещичек, и рас
хлябанность в работе, я  хам
ское отношение к девушкам на 
практике, издевательское отно
шение к замужним студенткам, 
и способность «великого комби
натора» (может любую вещь

В ответ на корреспонденцию, 
помещенную под таким заго
ловком в нашей газете от 23 
ноября, зав. кафедрой приклад
ной механики тов. Станько со
общил:

«Посещением ряда занятий 
старшего преподавателя А. И. 
Халявина установлено, что 
факты, изложенные в данной 
заметке, соответствуют дейст
вительности.

Результаты посещения об-

что такие «специалисты» роня
ют честь и достоинство нашего 
института.

Просим обсудить эту статью 
на комсомольских собраниях 

всех факультетов.
Выпускники Томского поли
технического института

комсомольцы КРУГЛОВ, 
СЕЛЕВЕРСТОВ, ЛЕОНТЬЕВ.

г. Красноярск.

продать, сменять с выгодой для 
себя). Говорили и о наплева
тельском отношении к товари
щам по группе и общежитию и 
многое, многое другое, что сви
детельствует о возмутительном, 
недостойном звания члена ком
сомола, поведении.

Вы думаете, это его трону
ло?

О! Вы просто не знаете 
Олейникова: он сидел, разва
лившись, и непринужденно бол
тал со своим соседом, выражая 
тем самым полное безразличие 
и презрение к окружающим. А 
когда член факультетского бю
ро т. Дыбин стал говорить об 
этом, он только рукой махнул: 
«Давай, давай!» — Мол, «мели, 
Емеля, — твоя неделя!».

Тут взорвало всех оконча
тельно, и я вынесла предложе
ние: Олейникова из комсомола 
исключить (о снятии выговора 
не могло быть и речи). Но да
же на это он не мог ответить 
иначе, чем: «Долго думала?!».

Однако тт. Надлер и Под- 
луцкий, учитывая, что вопрос 
о поведении Олейникова в 
группе до сих пор не ставится 
так резко, внесли другое пред 
ложение: дать Олейникову по
следний «длительный» срок для 
исправления, а группе осущест
влять неуклонный и постоян
ный контроль за его поведени
ем. Что и было принято на со
брании группы.

А к чему эта оттяжка? Не 
понятно! Ведь не секрет, что 
члены бюро считают Олейнико
ва «отпетым», «конченным» 
человеком, желающим как 
можно больше взять от общест
ва, ничего не дав ему.

Как обидно и тяжело думать, 
что на нашу группу может 
упасть такое позорное пятно, а 
ведь все еще в твоих силах, 
Сергей! Прежде всего ты дол
жен подумать, как остаться в 
рядах комсомола! Неужели ты 
забыл слова Маяковского: 
«Если тебе комсомолец имя — 

крепи его делами своими!»
Вы теперь спросите: «При

чем же тут Слабышев?!».
Да при том, что мы не уве

рены, каким станет Олейников, 
попав на производство.

Пора заинтересоваться таки
ми людьми не только группам, 
но и вышестоящим комсомоль
ским организациям и деканату, 
чтобы нам не писали больше, 
что «слабышевы — это позор, 
это брак института!».

Г. ПОПОВА,
секретарь комсомольского бюро 
группы 231-1, геологоразведоч

ного факультета.

суждались на заседании кафед
ры. Товарищу Халявину указа
но на ошибки в части нечетко
го изложения материала и даны 
методические указания, направ
ленные на улучшение читаемых 
лекций.

Можно ожидать, что в даль
нейшем поток III курса элек- 
тро-механического факультета 
найдет деловой контакт со стар
шим преподавателем Халяви- 
ным».

Теоретическая
конференция

В прошлом году у нас, на 7 
потоке, была проведена теоре
тическая конференция на тему: 
«Моральный облик советского 
молодого человека». При под
готовке и проведении этой кон
ференции ведущая роль была, 
безусловно, партийного бюро 
потока при активном содействии 
всех слушателей. Польза от 
проведенного мероприятия бы
ла очень большая.

В нынешнем учебном году 
было решено провести еще од
ну конференцию на тему: «Им
периализм как высшая стадия 
капитализма».

Имея опыт прошлого года, 
на этот раз партийное бюро и 
преподаватель кафедры марк
сизма-ленинизма И. М. Семе
нов помогли слушателям в 
подборе тем, а также и литера
туры для предстоящих докла
дов

Что преследовалось поста
новкой этой темы?

Во-первых, более глубоко оз
накомиться с трудами’
В. И. Ленина и И. В. Сталина 
по данным вопросам. Во-вто
рых, помочь слушателям изу
чить этот вопрос полнее, чем это 
предусматривается учебными 
планами, с тем, чтобы в буду
щей практической работе на 
производстве использовать эти 
знания.

Подготовка и проведение 
конференции показали, что кол
лектив серьезно готовился к 
намеченному мероприятию. Ос
новные докладчики, слушатели 
тт. Чарухин и Елинский, осно
вываясь на богатом теоретиче
ском и фактическом материале 
современности, показали на
сколько гениальными являются 
предвидения наших вождей о 
загнивании и гибели современ
ного капитализма. Слабым ме
стом в докладе т. Чарухина 
явилось то, что докладчик боль
ше увлекся показом экономичен 
ской стороны вопроса и мало 
вскрыл социальные его сторо
ны.

Выступившие тт. Ерохин, 
Шитиков, Невзоров, Попков и 
другие отметили роль рабоче
го движения капиталистических 
стран в свете сегодняшних за
дач борьбы за мир, за свои 
права.

Можно привести много при
меров, когда, вскрывая пороки 
и язвы капитализма, товарищи 
в своих выступлениях правиль
но разрешали все эти вопросы 
в сеете марксистско-ленинского 
учения.

Достигнутые успехи говорят 
за то, что слушатели высших 
инженерных курсов изучению 
марксистско - ленинской науки 
придают большое значение. 
Прошлый учебный год показал, 
что коллектив 7-го потока, сда
вая экзамены в весеннюю сес
сию, показал отличное знание 
этого предмета.

К недостаткам можно отне
сти то, что много времени бы
ло отведено на подготовку кон
ференции. Такие слушатели, 
как Нурбеков, Пузиков, ПТела- 
гов и другие, не пришли на кон
ференцию, ссылаясь на загру
женность и т. д. Безусловно, 
партийная организация устра
нит эти недостатки. Но все же, 
несмотря на отдельные недо
статки, польза от проведения 
таких конференций большая, 
это помогает еще более глубо
кому изучению марксистско-ле
нинской теории.

Н. АНИСИМОВ, 
слушатель группы 829-2 

ВИКа.

И подшефной школе
Студенты III курса электро

механического факультета Са
вин, Яру шин, Бейнарович,
Очкасов и другие помогли под
шефной школе № 1 в электри
фикации классов. В некоторых 
классах провели новую про
водку, в иных поставили до
полнительные лампочки, элек
трифицировали химическую ла
бораторию.

В. КИМ.

Есть еще „слабышевы“

ПО СЛ ЕД АМ  Н А Ш И Х  В Ы С IУ П Л Р . Н И И

„На лекциях по деталям машин"
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В учебных группах
В группах первого курса с 

15 ноября начались семинар
ские занятия по основам марк
сизма-ленинизма.

Уже первые занятия показа
ли, что большинство студентов 
понимает огромное значение 
изучения марксистско-ленин
ской теории в их политической 
и теоретической подготовке.

Подавляющее большинство 
студентов серьезно подготови
лось к первым семинарам по 
теме: «Произведение К. Марк
са и Ф. Энгельса «Манифест 
коммунистической партии». 
Конспекты по этому произве
дению студентами всех групп 
были составлены заранее и 
представлены на просмотр 
преподавателям, ведущим се
минарские занятия. При изу
чении темы студенты исполь
зовали *не только обязатель
ную, но и дополнительную ли
тературу.

Примером правильной под
готовки к семинарам могут 
служить группы 734 и 334-11. 
Семинары в этих группах про
шли хорошо. Активность сту
дентов была высокая. Студенты 
этих групп выступали с допол
нениями, отмечали недостатки 
в выступлениях своих товари
щей, задавали друг другу во
просы, которые помогли пол
нее и глубже раскрыть разби
раемые теоретические положе
ния.

К сожалению, не везде се
минары проходят живо и ак
тивно. Вяло прошли семинары 
в группах 474-П и 154-П. Сту
денты этих групп к первому 
семинару подгЬтовились недо
статочно серьезно. А студенты 
Бугаев и Волович (группа 
154-П), кроме того, проявили 
(недисциплинированность —) 

опоздали на второй час семина
ра.

Некоторые студенты изучае
мые теоретические вопросы не
достаточно связывают с совре
менностью, с жизнью и практи
кой коммунистического и со
циалистического строительства 
в нашей стране и странах на
родной демократии.

Для того, чтобы привести

примеры из повседневной жиз
ни, студентам необходимо еле. 
дить за периодической печатью, 
читать художественную литера
туру, слушать радио.

Т. ГОРЯЙНОВА, 
преподаватель кафедры 

марксизма-ленинизма.
А

В группах I курса геолого
разведочного факультета про
шли контрольные работы по 
высшей математике и общей 
химии. Есть хорошие показате
ли, но есть и плохие.

В группе 244 по высшей ма
тематике появилось 7 неудов, 
в группе 234-1 получили неу
довлетворительные оценки сту
денты Н. Агеенко, И. Елкина, 
Б. Тотышев, Коробейников.

Плохо у первокурсников и с 
качеством сданных домашних 
работ по графике. Отстают по 
сдаче контрольных домашних 
работ по начертательной гео
метрии Ботев (группа 254-И), 
Околелов (группа 224-1), Пет
ровский (группа 234-1). Хоро
шо успевает по графике В. Ва
сильев (группа 214).

Группа 224-1 — дружный и 
крепкий коллектив, здесь око
ло 80 процентов студентов до
срочно сдали внеаудиторное 
чтение. По начертательной гео
метрии и математике в группе 
организованы коллективные за
нятия.

Почему бы не взять с нее 
пример и другим группам I 
курса ГРФ?.

Ю. ЛАМАНОВ.

На факультете участились 
пропуски занятий по неуважи
тельным причинам. Есть такие 
товарищи, которые пропускают 
занятия систематически. Осо
бенно отличаются Логинов 
(группа 253-1), Воронов (груп
па 253-П), которые пропустили 
больше 100 часов занятий. От 
них не отстают третьекурсники 
Сайфулин (группа 252), Варна- 
вин (группа 232-1), Головяшкин 
(группа 242-Н).

Спрашивается, до каких пор 
эти товарищи будут пропускать 
учебные занятия?

И. МАТВЕЕВ.

П о о щ р я е м о е  б е з о б р а з и е
В нашем -институте строго 

взыскивают о преподавателей 
или со старост групп, если по 
их вине срываются занятия, 
хотя бы в течение одного часа. 
Но когда срываются десятки 
часов учебных занятий по вине 
зав. бюро расписаний тов. Дан
ченко, то за это безобразие ни
кого не наказывают.

С одиннадцатой на двенадца. 
тую недели в группах первого 
и второго курсов института, ко
торые были в колхозах на по
левых работах, должна быть 
ломка расписания. В группах 
первого курса на двенадцатую 
неделю такая ломка была осу
ществлена, а что касается вто
рого курса, то такой ломки не 
было на ряде факультетов (хи
мико-технологический, электро, 
механический, геологоразведоч
ный и др.).

В чем дело? Оказывается 
тов. Данченко не успела изме
нить расписание.

Если вы, товарищ читатель, 
являетесь преподавателем, сту
дентом, рабочим или служа
щим и не успели прийти под
готовленным на лекцию, заня
тия или же не' уопели -выпол
нить порученную вам работу, 
не имея на то уважительных 
причин, то наверняка вас бу
дет ожидать неприятность. И 
это вполне естественно, т. к. 
такое ваше отношение к работе 
будет квалифицированно как 
безответственное и недобро
совестное. Но не будет 
неприятностей у тов. Данченко 
— у нее есть высокие покрови
тели в лице начальника учебно
го отдела тов. Трикашного и_ра,- 
мого Анатолия Петровича Ка- 
зачека, именем которого тов. 
Данченко не прочь козырнуть, 
когда ей необходимо выйти из

не особенно приятного положе
ния.

Конечно, институт испыты
вает значительные трудности с 
учебными помещениями, пере
несены занятия в связи с  рабо
той студентов в колхозах. Все 
это, несомненно, осложняет ход 
учебного процесса и работу бю
ро расписания.

Казалось бы, что данные 
трудности должны соответству
ющим образом ориентировать 
бюро расписаний в его работе, 
но этого, к сожалению, не про
изошло.

Только на 'геологоразведоч
ном факультете в связи о за
позданием ломки расписания за 
неделю потеряно в семи груш 
пах второго курса 46 часов за
нятий. Из них 6 часов — лек
ций, 14 — семинарских заня
тий по основам марксизма-ле
нинизма и 26 часов практиче
ских и лабораторных занятий 
по различным дисциплинам. А 
сколько часов занятий пропу
щено по всему институту?

Запоздание о ломкой распи
сания не случайное явление в 
учебной жизни нашего инсти
тута. Также не случайно бар
ское и грубое отношение тов. 
Данченко к преподавателям, 
обращающимся с претензиями 
к бюро расписания. Тов. Дан
ченко считает ниже своего до
стоинства разговаривать с сек
ретарями деканатов факульте
тов по каким-либо вопросам, 
связанным о расписанием заня
тий. Ей непременно нужно 
представить декана или заме
стителя. Все это происходит на 
глазах начальника учебного 
отдела и вышестоящих руково
дителей.

Когда же прекратится это 
поощряемое безобразие?

П. ИВАНОВ.
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